

Nueva jornada de operaciones bélicas cruzadas:

Israel e Irán intensifican bombardeos y crece la posibilidad de una guerra extendida

“Lo que han sentido hasta ahora es cero comparado con lo que sentirán los próximos días”, afirmó Benjamin Netanyahu.

JEAN PALOU EGOAGUIRRE

Sin señales de contención, la guerra abierta entre Israel e Irán se intensificó con una nueva jornada de ataques aéreos cruzados, en la que ambos bandos amenazaron al otro con profundizar sus operaciones militares. El conflicto entra en una dinámica de golpe y réplica, y podría extenderse en el tiempo y por la región.

Luego que el Ejército israelí iniciara el viernes la ofensiva con una ráfaga de bombardeos contra instalaciones nucleares y blancos militares iraníes, ayer continuó sus operaciones con más de 150 ataques sobre territorio de Irán, que incluyeron al menos 40 objetivos militares —especialmente sistemas de defensa y de lanzamiento de misiles—, el aeropuerto internacional de Teherán y una refinería en el yacimiento de gas natural South Pars, en el golfo Pérsico. Según el balance de las autoridades iraníes, en los ataques israelíes en siete de las 31 provincias fueron reportados al menos 90 muertos, la mayoría de ellos en un edificio residencial de la capital que dejó 60 fallecidos.

Israel destacó los avances de dos días de bombardeos contra Irán. Según el Ejército, ya lograron eliminar a más de 20 comandantes del aparato de seguridad de la República Islámica y al menos a 9 científicos de su programa nuclear. Y sus aviones de combate ya habían logrado asegurar una vía segura hacia la capital iraní: “La ruta aérea a Teherán está prácticamente despejada (...) La capital ya no es inmune y está expuesta a ataques israelíes”, aseguró el vocero Effie Defrin.

“Atacaremos todos los sitios”

El Primer Ministro israelí, Benjamin Netanyahu, también hizo ayer un balance positivo sobre las operaciones en curso para “eliminar una doble amenaza contra el Estado de Israel”: la producción de armas nucleares y de misiles balísticos de Irán. Según dijo, ya le dieron “un duro golpe al principal centro de investigación nuclear”, lo que “podría retrasarlos durante muchos años” en su presunto intento de conseguir la bomba



UN ATAQUE provocó un incendio en un depósito de combustible en Teherán.



UN MISIL IRANÍ destruyó un edificio en Ramat Gan, cerca de Tel Aviv.

■ Ataque a refinería de gas en el golfo Pérsico

En un contexto en el que las tensiones geopolíticas han disparado más del 7% el precio del petróleo intermedio de Texas (WTI) y el Brent, el Ministerio del Petróleo iraní reconoció que Israel alcanzó ayer con un dron una refinería en el yacimiento de gas natural South Pars, considerado el mayor del mundo, que Irán lo comparte con Qatar en el golfo Pérsico.

El ataque israelí provocó un incendio, que ya fue

controlado, y paralizó la refinería, que produce 12 millones de metros cúbicos al día.

La agencia Tasnim también informó de otro ataque contra la refinería Fajr Jam.

Los precios del petróleo registraron el viernes el mayor aumento en un solo día desde marzo de 2022. Algunos índices que transan el valor a futuro del crudo avanzaban ayer otro 7%.

atómica, mientras que el Ejército “está tomando medidas para destruir” la capacidad iraní para producir unos 20 mil misiles balísticos. “Lo que han sentido hasta ahora es cero comparado con lo que sentirán en los próximos días”, avisó. “Atacaremos todos los sitios y objetivos del régimen de los ayatolás”, añadió.

La amenaza más fuerte fue la del ministro de Defensa israelí, Israel Katz, quien advirtió que si el líder supremo iraní, el ayatolá Ali Jamenei, “sigue disparando misiles contra el frente interno israelí, Teherán arderá”. “El dictador iraní está convirtiendo a los ciudadana-

nos iraníes en rehenes y creando una realidad en la que ellos, especialmente los residentes de Teherán, pagarán un alto precio por el daño criminal causado a los civiles israelíes”, afirmó.

Por su parte, el Presidente iraní, Masud Pezeshkian, advirtió ayer que si Israel persiste en sus bombardeos, la respuesta militar de Irán será aún “más fuerte”.

Hasta el momento, el régimen iraní ha lanzado cinco andanadas de unos 200 misiles a territorio israelí y dos ataques con unos 200 drones. Aunque la mayoría de los proyectiles han sido interceptados por Israel y sus aliados antes de lle-

gar al país o por el sistema de defensa Domo de Hierro, un número indeterminado logró impactar en una zona urbana de Tel Aviv, donde se reportaron tres muertos y más de 70 heridos, mientras que una joven falleció anoche y 14 personas fueron heridas en un bombardeo en el norte del país, en la región de Galilea.

“Ayer estuvimos mi mujer, mi hija y su novio y yo en el ‘cuarto blindado’, siguiendo las instrucciones específicas del Comando de la Retaguardia”, relató a este diario Arie Kacowicz, profesor de RR.II. de la Universidad Hebrea de Jerusalén. “El ánimo es de an-

gustia general, pero también yo creo que la operación militar israelí en sus primeras jornadas, que se puede definir como brillante, ha sido apoyada por la población, y de hecho es una reivindicación al Ejército luego de la ignominiosa acción o inacción del 7 de octubre de 2023”, afirmó, recordando los errores que permitieron los ataques terroristas de Hamas.

Según Kacowicz, los primeros resultados avalan la operación: “Israel ha salido a la guerra contra Irán decapitando a toda su cúpula militar y atacando su plan nuclear; no creo que Israel pueda destruirlo, aunque sí dañarlo. Hay algo clave: Israel está dispuesto a hacer uso de la fuerza para evitar que Irán atraviese el umbral nuclear. No creo ni apoyo que Israel pueda o quiera derrocar el régimen iraní. Y espero que la guerra sea limitada”.

Cierre de la vía diplomática

No hay, sin embargo, señales que apunten a que el conflicto vaya a ser acotado, tanto por las declaraciones y las acciones militares de lado y lado, como por el aparente fin de las conversaciones entre Washington y Teherán sobre su programa nuclear, que cierran la vía diplomática.

“La continuación de las negociaciones indirectas entre Irán y EE.UU. es injustificable en una situación en la que continúa la barbarie del régimen sionista”, dijo ayer el ministro iraní de Exteriores, Abás Araçhí.

“Esto es una guerra y no creo que los iraníes sean lo suficientemente inteligentes como para evitarla. Es probable que cometan el error de tomar represalias contra los estadounidenses y quizás contra sus vecinos sunitas. Así que hay una probabilidad considerable de que esto escale más allá”, opinó el politólogo israelí David Levi-Faur. “Existe la posibilidad de una mayor escalada y es Irán quien debe decidir. Tendrán que hablar y volver a un acuerdo con EE.UU., que deberá incluir el cese de su apoyo financiero y militar a los grupos terroristas”, añadió.

John Strawson, experto en Medio Oriente de la Universidad de East London, asegura que “lo que hemos visto parece ser solo el comienzo”, y que una “escalada es ciertamente posible”, aunque no son claras las opciones de Irán para una respuesta más contundente.

■ CONTENCIÓN

El gobierno chileno ha hecho un llamado a ambos países a “cesar las hostilidades y ejercer la máxima contención”.

alta y el conflicto entre Israel e Irán es de carácter existencial. Los iraníes querrán golpear con fuerza, pero se enfrentarán a las defensas aéreas israelíes y al apoyo de EE.UU., Reino Unido y Francia, lo que representa un gran obstáculo”, dijo.